

Ecos del "tren de la poesía"

# Refuerzan idea de abrir casa de Neruda en Parral

Iniciativa fue planteada y comentada por las autoridades comunales con motivo de cumplirse 27 años de la muerte y 30 años de la obtención del Nobel por parte del vate

La idea de levantar y crear en Parral una casa dedicada a recordar y preservar el legado del poeta Pablo Neruda está cobrando cada vez más fuerza. Por lo menos las autoridades comunales han manifestado su compromiso por trabajar en el tema y la iniciativa es apoyada no sólo por la comunidad parralina, sino que también por distintas personalidades de la cultura nacional.

Por este motivo cobra singular importancia el mensaje entregado por el alcalde de Parral, Claudio Bravo, el fin de semana pasado con motivo de la partida en esta comuna del "Tren de la poesía" cuyo itinerario al sur culminó en la ciudad de Temuco.

En esta ocasión, Bravo pidió hacer un esfuerzo económico y en materia de legislación para dar vida a una casa de Neruda en Parral. "No es posible que los circuitos turísticos de este país no se inicien en Parral. No tiene sentido visitar Isla Negra, Santiago o Temuco sin antes pasar y conocer la tierra donde el vate nació", indicó al edil. Luego la primera autoridad comunal expresó "no hay Neruda sin Parral y no hay Parral sin Neruda. Así tenemos el acta de su nacimiento y la tumba de



Una casa de la cultura con el nombre de Pablo Neruda platicaron las autoridades parralinas durante la partida del "Tren de la poesía" el pasado fin de semana

su madre, por lo tanto ninguna actividad vinculada a Neruda debiera hacerse sin que convience en Parral", precisó.

En su intervención, Claudio Bravo recordó "esta comuna no pide, esta comuna exige definitivamente la instalación de una casa de la cultura que lleve el nombre de Pablo

Neruda. Es algo que nos merecemos después de estar tanto tiempo postergados", concluyó.

#### TREN NERUDIANO

Con alegría y emoción más de un centenar de personas se embarcaron en el "tren de la poesía", que en su séptima versión contó con un fuerte

respaldo popular en todas las estaciones por donde pasó el viaje que culminó en domingo en la tarde en Temuco.

Al respecto, el alcalde de Parral recordó el significado que siempre tuvieron los trenes para Pablo Neruda. "Para Neruda el tren tuvo un mágico significado, ya que su padre, José del Carmen, era el conductor del tren lastre de Temuco a Carahue, así que Pablo veía a su papá como un todopoderoso que se acercaba a la gente en esa máquina trepidante", comentó con orgullo.

## Compromiso de la Fundación Neruda

El alcalde de Parral, Claudio Bravo, coloca el compromiso adquirido por la Fundación Pablo Neruda en el sentido de realizar más iniciativas en la comuna orientadas a recordar al poeta. "Será un respaldo muy importante que permitirá mantener con mayor fuerza la 'gota de Neruda en los paisajes'", afirmó el edil, al momento que entregó una donación de libros que será destinada a todos los bibliotecas de la comuna.

Joaquín Morales/  
Manuel Herrera

# **Refuerzan idea de abrir casa de Neruda en Parral [artículo]**

## **Manuel Herrera <y> Joaquín Morales**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Autor secundario:Morales Godoy, Joaquín

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2001

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Refuerzan idea de abrir casa de Neruda en Parral [artículo] Manuel Herrera Joaquín Morales. retr.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)